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NOTAS DE PRIMERA PLANA 

Reforma: Tiene huachicol fiscal cadena de impunidad. El Universal: Tabasco, edén del huachicol: se dispara robo 
de combustible. La Jornada: Afore invierten ahorros de trabajadores en casas impagables para ellos. Excélsior: 
Morena pone candados en candidaturas. El Heraldo de México: Atender despojos, prioridad en la capital . Milenio 
Diario: Atraen a Singapur Plan México y los puertos de Ensenada y Manzanillo. El Financiero: Bajaría impacto de 
arancel si se excluye al T-MEC. El Economista: Trump sube la presión y amenaza con arancel de 30% a México. El 
Sol de México: Impulsa EU plan de inteligencia conjunta. 24 Horas: Senadores oficialistas viajan con opacidad. 
Reporte Índigo: De la gloria al desplome. 

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS 

Reforma Cd.: Frenan el programa para cosechar lluvia. El Universal Cd.: Exigen publicar la declaratoria que protege 
a Laureano. La Jornada Cd.: Montañas de basura deterioran la CDMX. Excélsior Cd.: Suben denuncias por 
discriminación en la CDMX. El Financiero Cd.: Ve oposición verdad en las acusaciones en la carta de Trump. 24 Horas 
Cd.: Gentrificación pega a más vulnerables. Eje Central Cd.: Aumentarán en 25% las cámaras de vigilancia en la 
CDMX. . Reporte Índigo Cd.: Ciberfraudes y Robos al Acecho. El Sol de México Cd.: Domingo de caos por pipa. 

  

TARJETA INFORMATIVA 

IECM 

Para atender al instante las dudas de la ciudadanía sobre la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, que tendrá 

lugar el próximo 17 de agosto, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) habilitó su servicio de Chatbot 

vía WhatsApp. El nuevo canal del Centro de Información Telefónica del órgano operará las 24 horas del día para 

brindar respuesta a los cuestionamientos de la ciudadanía. A través de este servicio automatizado, la población 

podrá recibir información rápida, confiable gratuita, así como respuestas eficaces a preguntas frecuentes. El canal 

estará disponible todos los días del año y permitirá a la los habitantes de la ciudad tener información inmediata 

sobre la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, la ubicación de Mesas Receptoras de Opinión, la votación 

digital mediante el Sistema Electrónico por Internet (SEI), la acreditación de personas observadoras, los proyectos 

a elegir, la participación de los Pueblos Originarios, entre otros aspectos. 24 Horas, La Crónica de Hoy, La Razón de 

México, La Prensa, El Sol de México (sitio), Ovaciones (sitio), La Crónica de Hoy (sitio), Reporte Índigo (sitio), Hoja 

de Ruta (Sitio), La Razón On line (Sitio), Agencia Global de Información AGI (sitio) 

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) promueve el empoderamiento de las mujeres con el taller 

"Reflexiones Intergeneracionales sobre Liderazgo Comunitario" impartido a las integrantes de los Comités de 
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Participación Comunitaria (COPACO). "La mayor parte de las personas que integran las COPACO son mujeres, 

porque son las que se preocupan por el entorno donde vive su familia, donde están sus hijos, sus nietos; son quienes 

sufren las carencias de la falta de servicios. Por eso, celebro el inicio de este primer taller", destacó Patricia 

Avendaño Durán, consejera presidenta del IECM. Hoja de Ruta (Sitio), Agencia Global de Información AGI (sitio), 

La Querella Digital CDMX (sitio) 

Los vecinos del Centro Urbano Presidente Alemán (CUPA), en la Alcaldía Benito Juárez, han encontrado en el 

Presupuesto Participativo un alivio para hacer mejoras en los edificios y áreas comunes que conforman este 

multifamiliar. En diferentes años, han registrado proyectos ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México 

(IECM); tras ganar en votaciones, han logrado impermeabilizar, reparar escaleras dañadas por sismos o han llevado 

a cabo la rehabilitación de jardines, entre otros. Eloísa Berthely, integrante de la Comisión de Participación 

Comunitaria (Copaco) de la Colonia Del Valle, explicó que también han conseguido darle mantenimiento a algunos 

elevadores de los inmuebles con el uso de la partida vecinal. Reforma, Metro, Reforma.com (sitio) 

Candidatas que ganaron la elección para convertirse en juezas y magistradas locales, presentaron nuevas 

impugnaciones por amonestaciones que recibieron del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) por 

aparecer en acordeones irregulares. Sin embargo, el Tribunal Electoral capitalino (TECDMX) volvió a desechar las 

controversias. Reforma 

Línea 13 publica: No termina de organizar unas elecciones, cuando el Instituto Electoral de la Ciudad de México 

(IECM) ya está metido en otra más, que es en la organización del proceso de la Consulta sobre el Presupuesto 

Participativo en 2025, que genera muchas inquietudes, sobre todo en las acciones que se realizarán los vecinos. Sin 

embargo, desafortunadamente este proceso podría decirse que genera “mucho ruido y pocas nueces”, porque 

históricamente registra una escasa participación o interés de la ciudadanía sobre este caso. Si bien es relevante el 

trabajo que realiza el IECM con la implementación de aplicaciones tecnológicas para alentar este proceso, el 

aumento de la participación no se da como ellos quisieran. ContraRéplica 

Capital Político destaca: Donde se soltó la grilla es en el Tribunal Electoral de la CDMX, que la semana pasada tuvo 

que retrasar un dictamen sobre la controversia de la magistrada electa al Tribunal de Disciplina Judicial, Martha 

Chávez, contra el acuerdo del Instituto Electoral capitalino, de sólo otorgarle cinco años en el cargo, a pesar de 

haber sido la mujer más votada, y no ocho, como Diego Guerrero, siendo el segundo en la contienda. El retraso se 

debió a que la magistrada electoral Patricia Jiménez pedía a sus compañeros esperar la opinión jurídica de Clarita 

Brugada para no regarla. Excélsior 

Inserción del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM). Consulta de Presupuesto Participativo 2025. 

Regístrate como persona observadora, tienes hasta el 4 de agosto. Revisa la convocatoria. www.iecm.mx La Crónica 

de Hoy, Reporte Índigo 

Inserción del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM). Gracias a tu interés, logramos el 14.74% de 

participación en la Elección del Poder Judicial. Conoce aquí quiénes serán las personas juzgadoras de la Ciudad de 

México. Eje Central 
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PARTICIPACIÓN CIUDADANA 

Vecinos de la Colonia Anzures, en Miguel Hidalgo, propusieron usar recursos del Presupuesto Participativo para 

comprar máquinas que ayuden a remover fragmentos de troncos de árboles que quedaron en el suelo. El propósito 

es quitar los tocones y usar el espacio para plantar nuevos ejemplares. "Adquirir por lo menos dos destoconadoras 

para retirar tocones en vías primarias y secundarias de Anzures", busca el proyecto promovido en la Colonia, que 

este año recibirá un millón 741 mil pesos. Reforma 

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL 

Para el consejero del INE, Uuc-Kib Espadas, su diagnóstico de la elección judicial, a más de un mes de distancia, es 

que salieron a votar electores afines a Morena o el Gobierno federal, pero no hubo una coacción generalizada a 

través de acordeones. Por ello, calificó como "excesivo" e "incomprensible" que se siga afirmando que el 1 de junio 

hubo "fraude electoral" o se afirme que quienes ganaron una posición en el Poder Judicial son "producto del 

acordeón", dijo en entrevista. Reforma 

El Instituto Nacional Electoral (INE) identificó que 37 modelos de acordeones fueron los que se distribuyeron en la 

elección judicial del pasado 1 de junio, de los cuales dos tipos fueron a nivel nacional. De acuerdo con el documento 

que presentaron cuatro consejeros para justificar sus votos por la no validez de los pasados comicios, las ministras 

electas Lenia Batres y Loretta Ortiz aparecieron en 9 de cada 10 guías de votación. Mientras que el presidente electo 

de la Corte, Hugo Aguilar, se encontró en 7 de cada 10 acordeones que se repartieron el país. 24 Horas 

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) alista la resolución del juicio madre 

de la elección judicial, ya que en agosto se deben resolver todas las quejas contra el proceso electoral 

extraordinario. Se trata de un paquete de al menos 200 juicios de inconformidad los que conforman este juicio 

madre y donde, en general, candidatos a juzgadores piden la nulidad de la judicial de ministros, magistrados y 

jueces. Hasta ayer, la Sala Superior del TEPJF ha recibido cerca de mil juicios de inconformidad de la elección judicial, 

que debido al número de candidatos se cuenta con cifras extraordinarias de quejas. El Heraldo de México 

REFORMA ELECTORAL 

Se unen en favor de una reforma electoral de consenso. Expresidentes y exconsejeros del IFE y del INE se 

pronunciaron en favor de una renovación con el mayor consenso posible entre las fuerzas políticas del país. En un 

pronunciamiento, Lorenzo Córdova, Leonardo Valdés y José Woldenberg -expresidentes del entonces Instituto 

Federal Electoral (IFE), hoy INE- plantearon la necesidad de fortalecer la representación proporcional y garantizar 

la equidad en las contiendas. La Razón de México, Reforma, El Financiero 

Rozones publica: Con la novedad de que expresidentes del INE y exconsejeros lanzaron una advertencia de cara al 

proceso de reforma electoral que, ha quedado claro, es el siguiente de la lista y el principal antes de que cierre este 

año. Y es que resulta que el Instituto de Estudios para la Transición Democrática, entre cuyos integrantes están los 

expresidentes del IFE-INE Lorenzo Córdova, José Woldenberg y Leonardo Valdés, advirtió que se debe garantizar la 
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autonomía, imparcialidad y profesionalismo de los órganos electorales, además de fortalecer la representación 

proporcional. La Razón de México 

INE 

El titular de la Unidad de lo Contencioso del INE, Hugo Patlán Matehuala, anunció su renuncia, que se suma a la 

salida de dos directores clave en la operación electoral en la última semana. Fuentes del organismo informaron de 

la salida el miércoles, cuando el funcionario informó a la Secretaria Ejecutiva su partida. Patlán Matehuala entregará 

por escrito su renuncia este lunes, para hacerla efectiva el 16 de julio. Reforma  

Los partidos políticos se alistan para la verificación de sus padrones de militantes que deben realizar cada trienio 

que implica que cada persona inscrita en sus filas demuestre que está conforme con mantenerse como parte del 

instituto político, lo que permitirá conocer qué partido político aumentó su membresía, sobre todo después de la 

desaparición del PRD, que tenía 999 mil 249 afiliados. De acuerdo con el INE, el proceso de verificación del 

cumplimiento del número mínimo de los padrones de militantes de los Partidos Políticos Nacionales para la 

conservación de su registro, se realiza cada tres años. Excélsior 

El secretario de organización de Morena en la Ciudad de México, Gerardo Trejo, dio a conocer que mientras en 2023 

su partido tenía 307 mil 060 afiliados en la capital del país, actualmente suma 716 mil 300. "La meta que nos ha 

trazado el Comité Ejecutivo Nacional de Morena (este año) es de 898 mil 283 afiliaciones (...) En realidad vamos a 

rebasar por mucho esta meta de afiliación: mínimo queremos alcanzar el millón de afiliados, al día de hoy llevamos 

716 mil 300", dijo. Excélsior 

Bajo Reserva publica: Fuentes de la Suprema Corte nos adelantan que, si no hay cambios de última hora, esta 

semana se definirá el caso del expresidente del INE Lorenzo Córdova sobre la demanda que presentó para que se 

borrara su nombre y cargo de los libros de texto gratuitos de sexto año de primaria en los que es calificado como 

"persona discriminatoria y violenta". El Universal 

Confidencial destaca: La elección judicial ya pasó factura al INE y muestra de ello son los cambios que la presidenta 

del instituto, Guadalupe Taddei Zavala, está realizando en áreas clave. La semana pasada salieron tres funcionarios 

encargados de la organización de los comicios judiciales, la capacitación de funcionarios y la investigación de 

infracciones electorales. Esta semana se vienen nuevos relevos, en particular en el área de comunicación. En el INE, 

los funcionarios se truenan los dedos por saber quién será el próximo en quedarse sin chamba. Ante la situación, lo 

mejor es que vayan actualizando su CV. El Financiero 

Trascendió refiere: Que siguiendo con el Poder Judicial, se sabe que los ministros de la Primera y Segunda salas de 

la Corte programaron para sus últimas sesiones la resolución de amparos promovidos por Emilio Lozoya, ex director 

de Pemex, quien puede recibir su primera sentencia por la vía civil derivada del caso Odebrecht, y por Lorenzo 

Córdova, expresidente del INE, quien busca frenar el bullying que se le hace desde los libros de texto luego de 

burlarse de los indígenas; ese último caso ya fue discutido, pero terminó en empate, así que un ministro de otra 

sala tendrá que quedar su voto de calidad. Milenio Diario 
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Redes de Poder publica: Locutores mexicanos y actores de doblaje salieron a protestar por la falta de una regulación 

estricta en el uso de la Inteligencia Artificial para suplantar voces, una práctica que les puede afectar muchísimo de 

seguir la normatividad en un área gris. Lo que sí parece imperdonable es que desde organismos como el INE se 

propicien estas acciones, pues el instituto que encabeza Guadalupe Taddei utilizó sin permiso una réplica hecha con 

IA de la voz del fallecido Pepe Lavat y, peor, por lo que se dice, casi que le dijo a la familia que hicieran como 

quisieran. Lo que hay que ver de verdad. Reporte Índigo 

TEPJF 

Cecilia Soto González escribió: Creo que la sentencia del TEPJF fue violentísima no solo contra la tuitera sonorense, 

sino especialmente contra la diputada Barreras. La sentencia del TEPJF considera a la legisladora sonorense una 

delicada mariposa a la que el más leve viento puede dejar sin alas. La sentencia del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF) para obligar a Karla María Estrella Murrieta a disculparse durante 30 días ante la 

diputada federal Diana Karina Barreras equivale a los latigazos de los regímenes ayatolescos contra las mujeres 

desobedientes: ese castigo se realiza en la plaza pública para marcar en forma infamante a la sentenciada. No 

exagero. La plaza pública aquí son las redes sociales. A la diputada federal le pareció poco el castigo y pidió que se 

disculpara también en dos diarios de circulación nacional. Es una sentencia humillante, totalmente 

desproporcionada a la falta, en este caso inexistente. Excélsior 

PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE LAS MUJERES 

Hasta este domingo, 478 personas han sido incorporadas al Registro Nacional de Personas Sancionadas en Materia 

de Violencia Política contra las Mujeres en Razón de Género, a cargo del Instituto Nacional Electoral (INE). De 

acuerdo con la última actualización del registro, de este domingo, había 525 registros, pero de éstos, únicamente 

478 figuran ya como sancionados. De ellos, 62.9 por ciento las concentran presidentes municipales con 86; 

ciudadanos, con 101; periodistas son 61, y regidores con 53. La Razón de México 

Oaxaca es el estado con mayor número de personas sancionadas por violencia de género, con 154, seguida de lejos 

por Veracruz, con 54, según el Instituto Nacional Electoral (INE), que reportó 478 casos hasta el 13 de julio. Por 

entidad federativa, las siguientes son las de mayor incidencia: Tabasco, con 37; Campeche, con 32; Chiapas, con 26; 

Guanajuato, con 24; Puebla, con 22; Estado de México, con 17; Chihuahua, 16; Michoacán, con 13; Quintana Roo, 

con 12. La Ciudad de México cuenta con cuatro casos, de acuerdo con un reporte del 13 de junio pasado. El Universal 

 

CONGRESO LOCAL 

La semana pasada, el Juzgado Séptimo de Distrito en Materia Administrativa amparó nuevamente: Olga Lidia Vargas 

Palma, y le pide al Poder Legislativo local legislar en esta materia más tardar en el próximo periodo ordinario de 

sesiones que arranca en septiembre. "Para la satisfacción de lo anterior, el Congreso cuenta con su facultad de libre 

configuración legislativa, pero debe tomar en cuenta que, de conformidad con los artículos 9. apartado B: 11, 

apartado G, de conformidad con el vigésimo transitorio de la Constitución Política de la Ciudad de México, el Sistema 

https://www.efinf.com/clipviewer/ba997f1e00c312ab8d85dfd9c7edfed6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/99af6942cefe6905df621107c22d83fe?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a0cd6f6181e31f9d07050b9561a6b174?file
https://www.efinf.com/clipviewer/069a6463827caa128fdb7b6c9dd48ff9?file


 

Lunes, 14 de julio del 2025 

 

de Cuidados debe proteger de forma integral a las personas con discapacidad a las personas que no sean 

remuneradas que se encarguen de su cuidado", señala la sentencia. El Universal 

El Movimiento Plural de Comerciantes de Mercados Públicos de la Ciudad de México anunció una megamarcha el 

23 de julio hacia el Congreso capitalino, en protesta por la competencia desleal de concejales y diputados locales y 

federales en la venta de productos de la canasta básica. Según el vocero de la agrupación, Édgar Mendieta, esta 

práctica ha causado una baja de hasta 40% en las ventas de los pequeños comerciantes. Entre los funcionarios que 

participan en estas ventas se encuentran Miriam Meza, concejal del PRI en la alcaldía Magdalena Contreras, y las 

diputadas locales Frida Guillén y Valeria Cruz. La Jornada 

En 2025, Morena busca afiliar a un millón de personas en la Ciudad de México, informó el enlace de la Secretaría 

de Organización del CEN del partido, Gerardo Trejo. En conferencia de prensa del grupo parlamentario de Morena 

en el Congreso de la Ciudad de México, "La Chilanguera", compartió que hasta el momento llevan 716 mil 300 

afiliados, es decir, un avance de 80 por ciento, al corte de julio. En su mensaje, el también consejero nacional indicó 

que aunque la meta para este año es de 898 mil 283 afiliaciones, esta se superará y llegarán al millón. El Heraldo de 

México 

La falta de planeación para el desarrollo de una ciudad, carencia de servicios de calidad, aumento desmedido de 

alquiler de viviendas negocios, así como la corrupción para facilitar cambios de uso de suelo de predios, son factores 

que han contribuido a la gentrificación. La directora de la organización Suma Urbana, Josefina Mac Gregor, explicó 

en entrevista que el desplazamiento de personas que perciben menores ingresos económicos, para dejar los 

espacios para extranjeros, nómadas digitales o grupos con más recursos ha causado este fenómeno. La 

coordinadora del PRI en el Congreso capitalino, Tania Larios, señaló que la falta de servicios de calidad causa una 

desigualdad entre las alcaldías; por ello, hay una mayor concentración en demarcaciones céntricas como 

Cuauhtémoc, Benito Juárez y Miguel Hidalgo. 24 Horas 

El grupo parlamentario de Morena en el Congreso capitalino iniciará este fin de semana una serie de diálogos 

ciudadanos en las 16 alcaldías, con el objetivo de enriquecer las políticas públicas y reformas legales contra la 

gentrificación. El primer foro se llevará a cabo en la alcaldía Cuauhtémoc y continuará en Azcapotzalco, Miguel 

Hidalgo, Coyoacán, Benito Juárez y Tlalpan. Eje Central 

Pablo Trejo Pérez, Diputado del Congreso de la CDMX escribió: En 2006, a partir de un acuerdo fiscal para la Zona 

Metropolitana del Valle de México, nació el Fondo Metropolitano. Su gestación, sin embargo, se remonta a 1998, 

cuando los gobiernos del entonces Distrito Federal, el Estado de México y el estado de Hidalgo crearon la Comisión 

Ejecutiva de Coordinación Metropolitana con la idea de impulsar un mecanismo financiero común. Ocho años más 

tarde, la Federación convirtió aquel propósito en realidad: estableció un fideicomiso dentro del Ramo 23 y asignó 

los primeros mil millones de pesos para proyectos de alcance regional. Reporte Índigo 

CIUDAD DE MÉXICO 

La cosecha de lluvia llevaba un ritmo constante de crecimiento hasta este año. El programa Cosecha de Lluvia, 

promovido por el Gobierno capitalino desde 2019 y que llegó a implementarse en 11 alcaldías, quedó suspendido 
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este año. Las brigadas de la Secretaría del Medio Ambiente (Sedema) que recorrían colonias con escasez de agua 

potable dejaron de buscar casas para instalar en las azoteas los Sistemas de Captación de Agua de Lluvia (SCALL). El 

informe con las Memorias de Cosecha de Lluvia, recién emitido por Sedema, reportó que en la CDMX se instalaron 

73 mil 21 sistemas de captación de agua de lluvia de 2019 2024, sin embargo, la meta original era contar con 100 

mil equipos en seis años. Reforma 

Desde los bajopuentes de Iztapalapa, hasta las barrancas de Álvaro Obregón, el paisaje está marcado por basura 

acumulada, olores penetrantes, bolsas de desechos amontonadas en las esquinas, ropa e incluso muebles. Las 

montañas de residuos obstruyen lo mismo coladeras que aceras, vialidades y camellones que aceleran el deterioro 

del entorno urbano. En mercados como La Merced, San Andrés Tetepilco o Prohogar los locatarios coinciden en que 

el problema no es la ausencia del camión recolector, que pasa a diario, sino la insuficiencia del servicio ante la 

cantidad de basura que se genera; mientras en calles y unidades habitacionales de Tepito pasa dos o tres veces por 

semana.  

EI número de carpetas de investigación que se abren en la capital del país por discriminación no sólo se mantienen, 

en los primeros cinco meses del año aumentó. De acuerdo con datos de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad 

de México, entre enero y mayo de 2024 se abrieron 587 indagatorias por esos hechos y en el mismo periodo de 

este año se llegó a 608. Durante este año ha sido febrero el mes en el que se contabilizaron más carpetas de 

investigación de este tipo, con 136; el año pasado fue mayo, cuando más denuncias se recibieron: 137. Excélsior 

El Gobierno de la Ciudad de México ha recuperado 13 inmuebles desde que inició operaciones el Gabinete de 

Despojos, encabezado por la Secretaría de Gobierno capitalina. El objetivo es devolver la legalidad a los espacios 

ocupados de forma irregular y ofrecer certeza jurídica a las víctimas de despojo, muchas de ellas personas adultas 

mayores. En entrevista exclusiva con Heraldo de México, el secretario de Gobierno, César Cravioto Romero, aseguró 

que la instrucción es clara: "Vamos a velar porque se regrese la legalidad a estos inmuebles. Que la gente sepa que 

no está sola y que el gobierno ya tomó este tema como prioridad". El Heraldo de México 

A partir del próximo fin de semana, el grupo parlamentario de Morena de la Ciudad de México iniciará con los 

"Diálogos Contra la Gentrificación, espacio al que podrán acudir colectivos, sociedad civil, solicitantes de vivienda y 

empresarios para presentar propuestas o ideas que busquen combatir el problema de la gentrificación. Lo anterior, 

como parte de las 200 mil acciones de vivienda impulsadas por la jefa de Gobierno, Clara Brugada. El Heraldo de 

México 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, presentó el programa “Vivienda Pública para 

Renta”, como parte de una política pública que garantiza que el derecho a la vivienda digna y asequible sea una 

realidad, combatiendo el encarecimiento desmedido de las rentas y la gentrificación. Durante la presentación del 

programa, la Jefa de Gobierno destacó la relevancia del programa en el contexto actual, “tenemos la discusión sobre 

una ciudad fragmentada, una ciudad tensionada con el tema de la gentrificación o el desplazamiento de las familias 

que históricamente han vivido en barrios y colonias de la ciudad y que por distintos factores están siendo expulsadas 

de esos lugares”. El Economista 
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La jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, instruyó aumentar el número total de cámaras de videovigilancia en la 

capital en un 25 por ciento. De acuerdo con el coordinador general del Centro de Comando, Control, Cómputo, 

Comunicaciones y Contacto Ciudadano (C5), Salvador Guerrero Chiprés, en la ruta para seguir aumentando las 

capacidades de vigilancia en la ciudad, se prevé que para mediados del próximo año se amplie entre un 45 a 48% el 

volumen de cámaras con las que se cuentan actualmente. Eje Central 

Circuito Interior publica: La jefa de Gobierno, Clara Brugada, anunció cambios al programa “La Noche es de Todos” 

para hacerlo más amigable con los establecimientos nocturnos, y también se intensificará la campaña para 

destrabar la oposición a las Utopías. Se priorizará la Utopía del Centro SCOP, en la Alcaldía Benito Juárez. Por otro 

lado, en el Medio Maratón capitalino, hubo incidentes con motociclistas que irrumpieron en la zona peatonal. 

Reforma 

El Caballito destaca: Con la llegada de Adrián Rubalcava a la dirección del Metro de la CDMX, se ha implementado 

una nueva estrategia de comunicación para explicar las fallas en el servicio, mediante videos en las estaciones. 

Además, se dará apoyo a los comerciantes indígenas reubicados en la explanada del Teatro Blanquita para que este 

lugar funcione y tengan clientes. El Universal 

NACIONAL 

La presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que la fuerza del país está en su pueblo e inauguró la primera sala pública 

de hemodinamia en La Paz, Baja California Sur. Destacó que la administración lida con la crisis de medicamentos y 

que se tratará de evitar la corrupción en el sector salud. Reiteró que los recursos públicos serán invertidos en 

educación, salud, obras y programas de bienestar. Excélsior 

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, en una gira por Baja California Sur, enfatizó que no se puede escatimar en 

la inversión en salud, asegurando que no hay espacio para la corrupción. Anunció una inversión adicional de 300 

millones de pesos para fortalecer el sistema de salud en la entidad. Sheinbaum destacó que los recursos del pueblo 

son sagrados y deben ser utilizados en salud, educación, obras públicas y programas de Bienestar. El Heraldo de 

México 

En México, el consumo de agua es 266% mayor a lo recomendado por la ONU, lo que pone en riesgo la disponibilidad 

de este recurso. El desperdicio del agua en los hogares, sumado a las fugas domésticas y a la falta de una cultura de 

uso eficiente, son responsables de los malos hábitos del consumo excesivo. Un uso eficiente del agua, es 

responsabilidad de todos y puede reducir la demanda hasta en un 68 por ciento. Reporte Índigo 

COLUMNAS POLÍTICAS 

Templo Mayor destaca: Políticos como Trump buscan protagonismo allí adonde van, y varios líderes mundiales han 

intentado congraciarse con él en busca de favores. En el caso de México, si bien el gobierno no ha halagado 

directamente al estadounidense, ha habido intentos de ganarse sus simpatías, aunque sin mucho éxito. Reforma 
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Bajo Reserva publica: En Morena, los tiempos electorales están muy adelantados y ya se perfilan algunos aspirantes 

a competir por una gubernatura en 2027, como Andrea Chávez, en Chihuahua; Félix Salgado, en Guerrero, y Saúl 

Monreal, en Zacatecas. Por otro lado Palacio Nacional celebra avances históricos en la administración de Sheinbaum 

y muestra avances dentro del partido. Al mismo tiempo, se celebran conferencias de grafología y nuevas formas de 

“periodismo” dentro de la cámara de diputados, en donde se discuten logros y aciertos del partido. El Universal 

Frentes Políticos indica: La presidenta Claudia Sheinbaum realizó inversiones en Baja California Sur, pese a la 

problemática administración de Víctor Castro Cosío. Tras la desaparición del PRD, se disputa su padrón de afiliados 

entre diversos partidos, mientras en Morena se endura el proceso para los que buscan gubernaturas. Además, 

crecen los operativos gubernamentales en Guanajuato para frenar el trabajo forzado de jornaleros y continúa el 

problema del sargazo en el Caribe mexicano, enfrentado por autoridades federales y estatales. Excélsior 

Sacapuntas señala: A pesar de los estira y afloja como socios comerciales, México y Estados Unidos tienen buena 

relación. Así lo hicieron saber el embajador estadounidense en nuestro país Ronald Johnson y su esposa, Alina Arias 

Johnson. El diplomático recordó que la American Society of Mexico ha trabajado durante 80 años en fortalecer la 

relación y aseguró que buscará que continúe este precepto binacional. El Heraldo de México 

Trascendió indica: La presidenta Claudia Sheinbaum recibió apoyos en el noroeste del país, ante ataques infundados 

de Jeffrey Lichtman, abogado de Ovidio Guzmán. El Senado dará prioridad a la toma de protesta de nuevos 

juzgadores y a combatir la extorsión, aunque esto se retrasará un mes hasta que los legisladores regresen de 

vacaciones. Mientras tanto, los ministros de la Corte programaron las resoluciones de amparos promovidos por 

Emilio Lozoya y Lorenzo Córdova. Milenio Diario 
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